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二零零七年度上半葉之耕作小組簡單會議---會議紀錄 

Le compte-rendu de la réunion simple d’année 2007, dès janvier à juin sur les 

travaux d’agriculture organique 

The memorandum of the organic farming’s meeting – 2007 Jan.-Jun. 

 

中文版本/ Le texte chinois / Chinese version 

 

日期：二零零七年六月十三日(星期三) 

時間：晚上七時三十分至十時正 

地點：黃大仙鳳德商場麥當奴內 

出席者：馮啟恩（理事）、林南隆、梁浩俊、楊松澧、葉盈豐、潘其生、梁曉嵐、

關家晞、王秀微（紀錄） 

缺席者：郭肇銘、李宏傑、梁善其、柯偉權、黃佩雯、Michael Modini、李傑民、

梁偉堅、林曉鵬、佘詠詩、陳詠婷、曾肇彬、黃思明 

 

一) 通過是次會議議程 

 

二) 討論事項 

一、鶴藪農田擴展方案 

i. 委員有感現今租用的農田面積狹窄，故建議找尋一些較大的農田。 

1. 可選擇多租用一塊附近空置的農田，或； 

2. 放棄現有的農田，改以選擇租用發展中的農田，因為那些農田

可使用的面積會較大。委員提議若實行此方案，耕作小組可主

動協助農田負責人開墾新地，再以優惠的條件使用這些土地作

新的耕種工作，當然，新的土地希望比原有的大。或 

3. 另覓其他地方的農田，如嘉道理農場和丹竹坑村的農田。 

 

ii. 由於鶴藪農地擴展方案尚未作出結論，因此須留待六月十七日（星

期日）往鶴藪農田視察後再作商議。 

 

二、農作物集中收成之建議 

i. 由於每次的收成不多，故委員提出將所收成的作物集中分給少部分

的人，如該季首次參與耕作的小組成員。 

 



三、印洲（三椏村）農地發展方案 

i. 委員擬將印洲的荒地開墾，實行一個可持續性的農地用途計劃。負

責計劃的委員將於六月二十四日（星期日）前往印洲，與村民就此

計劃作較深入的商議。 

 

ii. 理事亦曾於較早前與村民作初步的接觸，表示本小組有意將村內的

荒地開墾，並改以作農地用途，當時村民亦表示贊同。 

 

iii. 由於此計劃規模較鶴藪農田大，委員提出了以下的問題： 

1. 若計劃能夠實行，耕作小組需要同時兼顧鶴藪及印洲的農地，

小組介時能否有足夠的人手協助印洲農地的發展呢？另外，若

人手不足，此計劃會否值得實行？ 

2. 由於來往印洲需時（交通不便的問題），耕作活動於一天內完

成的可行性不大，故需要參加者於印洲作較長時間的逗留（三

天以上），那會否令參加者卻步呢？ 

3. 於農作物的品種方面，由於印洲離市區遠，耕作活動的數目亦

會相對鶴藪的少，委員提出可種植果樹／果園，因為此作物會

較易打理。但此方法未能否使參加者體驗農耕的意義呢？因此

部分委員擔心此舉未能達到耕作的目的。 

 

iv. 就以上的問題，委員初步提出了一些解決方案，以供日後參考之

用。 

1. 於人手方面，本小組可邀請社區中心的小朋友或學校的中學生

作參加者。委員可推行一個以遠足和農耕結合的長期性活動，

並以輪流帶隊的方法，以解決人手不足的問題。 

2. 由於印洲離市區遠，交通不便，若參加人數不多，可選擇以行

山的方法前往印洲農地，行程大約兩小時左右。若人數超過三

十人以上，便可租船前往，此方法會較輕鬆方便。而住宿方面，

參加者可於村內的村屋住宿，村民將會收取水電費作租用的條

件；參加者亦可選擇於印洲的的營地露營。 

3. 農作物的種類方面，除了果園的種植是可行外，花的種植亦是

一個好的提議，這更有美化印洲的作用。 

 

v. 印洲開發主題性農莊之建議 

1. 我們可透過於印洲開發主題性的農莊，以減輕本小組的工作量

及人手。委員提出我們可先協助參加者種植作物（如果樹），

而村民則作後期的打理。而本小組的角色是開發印洲之綠化計

劃，協助並推廣農務，讓大眾認識印洲之文化背景及農耕知

識。這樣便可發揮出助人自助的精神。 

 



vi. 防牛防羊設施 

1. 由於印洲農地大，若計劃得以實行，委員建議介時需增設一些

防牛防羊的設施，如鐵絲網，以防止牛羊進入農地，偷吃農作

物。 

 

vii. 印洲計劃的初步總結 

1. 我們需要先決定人手和物資，然後再逐步組織計劃內的活動。

另外，我們亦要安排參加者作適當的培訓。 

2. 我們可將農田分作數個部分給參加者作農田開墾工作，開墾完

成的農田便交由委員負責後期的工作。另外，當第一塊農田的

種植工作完成後，負責該農田的參加者便可擔當領導的角色，

協助第二塊農田的參加者開墾農田及耕作。 

3. 委員可先到印洲開墾荒地，然後才讓參加者到農田耕作。我們

亦必須想出解決方法以確保參加者不會破壞當地的寧靜 。 

4. 在實行印洲計劃之前，委員要清楚計劃中的所有詳情。 

5. 開發印洲的其中一個目的，是因為當地有著重要的生態價值，

可對參加者作講解及教學。 

6. 由於印洲荒地的開墾初期的人手和物資問題尚未有妥善的解

決方法，部分委員擔心此計劃對參加者來說太吃力，去一趟便

有放棄的可能。因此，他們對是次計劃的可行性有所保留。 

 

三) 其他事項 

一、丹竹坑農地合作交流計劃 

i. 須留待六月十七日（星期日）往鶴藪農田視察後再作商議 

1. 討論事項包括農莊交流和農作物的品種等 

 

二、印洲（三椏村）農地發展方案 

i. 土地發展劃分（需再作後期討論） 

 

四) 下次開會日期：待定 

  

五) 是次會議散會時間：晚上十時正 

 

 

理事簽核：         

文書簽核：         

簽核日期：         


